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Aos trinta dias do mês de setembro do ano de 2013, às 19 
horas, na Sala privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão 
Ordinária, a Câmara Municipal de Vereadores de Roca Sales, 
com a presença dos Vereadores Paulo G. Koste, como 
Presidente; Osmar A. Kappler, como Vice-Presidente, Cristian 
A. Prade, como Secretário, Cleber Scottá, Braulio S. Rother, 
Henrique Pivatto, Gilmar Dilkin, Rogério Engster e Walmir 
Sebben. Verificado o número regimental, o Presidente, em 
nome de Deus, declarou aberta a Sessão, agradecendo a 
presença de todos. De imediato, solicitou a leitura da Ata da 
Sessão anterior. Lida a Ata nº 023/2013, a mesma foi 
apreciada e votada, restando aprovada, por unanimidade. 
Prosseguindo, solicitou a leitura dos expedientes. Expediente 
do Executivo. Ofício de número 370/13, encaminhando cópia 
da Lei Municipal nº 1.358/2013, sancionada pelo Executivo 
Municipal, no dia 04 de setembro de 2013, para 
arquivamento na Casa Legislativa; Ofício de nº 378/13, 
encaminhando Projeto de Lei nº 069/13, que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a celebrar Convênio com a Associação 
do Clube de Bolão da Prata, cujo objetivo é o repasse de 
recursos no valor de R$ 1.200,00; Ofício de nº 379/2013, 
encaminhando Projeto de Lei nº 070/2013, que autoriza 
abertura de Crédito Especial no valor de R$ 41.136,00, visando 
aplicação de recursos vinculados provenientes do Governo 
Estadual, e Projeto de Lei nº 071/2013, que autoriza abertura 
de Crédito Especial no valor de R$ 117.249,47, visando 
aplicação de recursos vinculados provenientes do Governo 
Federal, indica recursos e revoga a Lei Municipal nº 
1.318/2013, e Ofício nº 380/2013, encaminhando Projeto de Lei 
nº 072/2013, que autoriza a contratação temporária de 
excepcional interesse público de um(a) Nutricionista, e dá 
outras providencias, e Projeto de Lei nº 073/2013, que autoriza 



a contratação temporária de excepcional interesse público 
de um(a) enfermeiro(a), e dá outras providências. Expediente 
do Legislativo: Indicação nº 080/13 do Vereador Cristian 
André Prade. Expediente Externo: Não houve. A seguir, foi 
lido, pelo Vereador Henrique Pivatto, Relator da Comissão de 
Orçamento e Finanças da Câmara, o Parecer em relação ao 
Projeto de Lei nº 62/2013, de 10 de setembro de 2013, que 
trata do PLANO PLURIANUAL 2014/2017. A Comissão, por 
decisão unânime de seus membros, deu parecer favorável à 
aprovação do projeto analisado, considerando que, em 
decorrência da sugestão apresentada pelo Vereador Cleber 
Scottá de incluir uma nova ação no PPA – CONCLUSÃO DO 
PARQUE DE MÁQUINAS -, o que restou aprovada pelos 
participantes da Audiência Pública, a proposta fora acolhida 
pelo Executivo Municipal, tendo sido enviada à Câmara uma 
Mensagem Retificativa ao Projero de Lei nº 62/2013. 
Apresentado o parecer, o Projeto de Lei nº 62/2013 foi 
colocado para apreciação e votação do Plenário, restando 
aprovado por unanimidade.  Depois, com a concordância 
do Plenário, o Presidente colocou, de forma individual e 
imediata, os Projetos de Lei números 069/13; 070/13, 071/13; 
072/13 e 073/13, protocolados na Sessão, para apreciação 
do Plenário. Devidamente apreciados, foram votados e 
aprovados, por unanimidade. Na apreciação do Projeto de 
Lei nº 070/13, que visa abrir Crédito Especial no Orçamento 
do Município, no Exercício de 2013, no valor de R$ 41.136,00, 
para aplicação de recursos vinculados recebidos do Governo 
Estadual, a fim de elaborar o Plano Municipal de Saneamento 
Básico, o Vereador Cristian solicitou que fosse dada uma 
atenção especial à questão do Loteamento Sete de 
Setembro, no que se refere aos dejetos. Na apreciação do 
Projeto de Lei nº 071/2013, que trata de recursos oriundos do 
Fundo Nacional da Saúde, para a contrução de espaços 
físicos para a orientação de práticas corporais e atividades 
físicas, o Vereador Cleber lembrou que se trata de recursos 



provenientes de Emenda Parlamentar do PDT. Concluída a 
análise e votação dos Projetos de Lei, foi lida a indicação do 
Vereador Cristian Prade, que sugere ao Executivo Municipal 
para elaborar políticas públicas municipais voltadas ao 
amparo e proteção aos idosos, assim como analisar a possível 
viabilidade orçamentária e financeira para implantar, a partir 
do ano de 2014, um programa voltado a Casa de Amparo 
para a Melhor Idade, a fim de atender às necessidades dos 
idosos, com a destinação parcial das vagas para famílias de 
baixa renda. A seguir, o Presidente convidou o Secretário 
Municipal da Saúde e Assistência Social, Senhor Gilvani 
Bronca, que solicitou espaço na Sessão, para apresentar o 
Relatório de Gestão Municipal da Saúde, anexo II (financeiro), 
referente ao segundo quadrimestre de 2013. O Secretário fez 
a leitura do correspondente relatório, esclarecendo todas as 
dúvidas dos Vereadores. A seguir, o Vereador Osmar Kappler 
disse que pretende viajar a Porto Alegre, nos próximos dias, 
juntamente com o colega Henrique Pivatto, para assinar 
convênio na Secretaria Estadual de Obras, no que se refere à 
rede de água da Linha Júlio de Castilhos. Por isso, o 
Presidente consultou o Plenário, para que as despesas de 
viagem fossem suportadas pela Câmara. O Plenário aprovou 
a proposta. Dando seguimento, o Vereador Cleber Scottá 
apresentou o Relatório de Viagem, nos termos da legislação 
própria, quando alguns Vereadores participaram do Evento 
da AVAT, na cidade de Santa Clara do Sul. O Vereador 
relatou que participaram do 6º Encontro de Legislativos, no 
dia 21 de setembro de 2013, no Plenário da Câmara 
Municipal, na cidade de Santa Clara do Sul, os Vereadores 
Cleber Scottá, Osmar Kappler, Henrique Pivatto, Gilmar Dilkin 
e o Presidente Paulo Koste, onde ocorreram duas palestras, 
sendo a primeira, proferida pelo Advogado NEY SANTOS 
ARRUDA, com o Tema “Ética na Política” e, a segunda, 
proferida pelo ex-Prefeito de Santa Crara do Sul, Senhor 
PAULO CÉZAR KOHLRAUSCH, com o Tema “FATOR  HUMANO 



NAS ORGANIZAÇÕES”. Disse que o evento inicou às 8:30horas 
e o encerramento ocorreu às 12 horas. A seguir, o Presidente 
comentou sobre as festividades da  Semana Farroupilha, que 
ocorreram na Praça Júlio Lengler, evento organizado pela 
Administração Pública Municipal. Disse que o evento foi muito 
interessante, pois integrou toda a comunidade Roca-Salense. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O Vereador Cleber Scottá, 
devidamente inscrito, se manifestou, pedindo que as 
Comissões da Câmara concluíssem a análise do Projeto de 
Lei nº 056/2013, do Executivo Municipal, que  cria o Cargo em 
Comissão de ASSESSOR DE IMPRENSA, e apresentassem o 
parecer, uma vez que o projeto  deu entrada com pedido de 
urgência.  Prosseguindo, o Presidente passou a palavra a 
Senhora Glacy Olsen, que havia solicitado espaço para falar 
sobre questões relacionadas ao Dia Internacional do Idoso. 
Em seu pronunciamento, a Senhora Glacy lembrou que no 
dia 1º de outubro é comemorado o Dia Internacional do 
Idoso. Fez um breve relato histórico sobre o envelhecimento 
humano. Lembrou as conquistas dos idosos, especialmente as 
garantias constantes da CF/88, mas lembrou, também, as 
dificuldades que ainda existem nas suas vidas. Observou que 
é preciso buscar políticas públicas, e encontrar estratégias 
práticas em todos os setores da sociedade, buscando 
amenizar as enormes necessidades que o envelhecimento do 
Século XXI traz. Registrou que, em termos de Roca Sales, o 
Poder Público Municipal poderia desapropriar o antigo 
Hospital, o Instituto de Clínicas Alto Taquari, e adaptá-lo para 
a finalidade de acolher os idosos. Concluída a exposição, o 
Presidente disse que a colocação é muito oportuna, 
afirmando que espera que a sugestão seja acolhida, num 
curto espaço de tempo. O Vereador Cristian parabenizou a 
Senhora Clacy, pelo belo trabalho apresentado. 
Considerando a importância do tema apresentado, o 
Presidente colocou a palavra a disposição, dos Vereadores e 
dos demais presentes, para fazer eventuais comentários. O 



Senhor Adoir Bazanella sugeriu que o Poder Público Municipal 
aproveitasse o prédio que fora construído para abrigar os 
idosos, pelo senhor Miguel Ostheimer e sua esposa, hoje 
falecidos, construção que se encontra abandonada. A 
Pastora da Igreja Evangélica de Confissão Luterana de Roca 
Sales, Senhora Margane Beatriz de Vargas, falou da 
importância de ter um lar do idoso no município de Roca 
Sales, sugeriu, por isso, que fosse feito um bom estudo sobre o 
assunto. Por último, o Presidente parabenizou o trabalho 
apresentado pela Senhora Glacy, agradecendo a 
participação dos presentes e, nada mais havendo a se tratar, 
em nome de Deus, declarou encerrada a sessão. Sala das 
Sessões, 30 de setembro de 2013. 
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